

Retorno al proteccionismo, prevé Economía (El Financiero 30/07/08)

Retorno al proteccionismo, prevé Economía (El Financiero 30/07/08)(Ivette Saldaña) Miércoles, 30 de julio de 2008 La Secretaría de Economía (SE) lamenta la ruptura de las negociaciones realizadas en Ginebra, Suiza, entre los miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC), aunque dice que no debe calificarse de fracaso, sino que se posterga su conclusión, pues el diálogo no podrá retomarse pronto, ante la proximidad de las elecciones en Estados Unidos. La dependencia apunta que es lamentable porque muchas economías retornarán hacia medidas proteccionistas, lo que agravará los efectos de la coyuntura actual. Ello, explica en un comunicado, porque actualmente se necesitan consensos para enfrentar el proceso de desaceleración económica que viven la mayoría de las economías, las altas tasas de inflación y el aumento en los precios de los alimentos. "La historia económica nos muestra que la peor receta para enfrentar situaciones difíciles es retornar hacia medidas proteccionistas, ya que esto sólo agrava los efectos perjudiciales de coyunturas como la actual." Pone énfasis en que la respuesta debería ser más comercio y apertura. Afirma que para México no habrá daños significativos, pero hay economías en desarrollo más desprotegidas que sí enfrentarán las consecuencias del regreso al proteccionismo. "Tampoco es constructivo buscar y señalar culpables. El natural ánimo de frustración que ahora impera en la OMC es debido a que faltó capacidad para reconocer lo cerca que se estaba de un resultado positivo que hubiera beneficiado a todos los países del mundo, en particular a los que están en vías de desarrollo."